

# Editorial

El telón cayó, dando final a un tercer período de gobierno del derecha partido ARENA. A continuación, el telón se abrirá de nuevo, para dar inicio a un consecutivo cuarto período de gobierno. El fondo es el mismo, los actores también, pero la trama ha variado. El tema de las grandes alianzas, que bien pronto fueron invadidas por una inesperada amnesia, va a ser sustituido por un nuevo tema: un promisorio gobierno con sentido humano, capaz de aliviar todas las expectativas de una sociedad ansiosa de seguridad, empleo y bienestar.

Es lógico pensar que en estos momentos, cuando la nave ha sido entregada a nuevos timoneles, las interrogantes sobre el futuro del país se aglomeran sobre la mesa, especialmente porque muchos de los temas cruciales que van a definir el mañana de todos los salvadoreños, todavía están ahí, en espera de soluciones que vayan más allá de las meras palabras, de las ofertas sin sentido y del eslogan mediático, que quiere convencer que El Dorado está a la vuelta de la esquina y que solamente no lo miran los enemigos de la democracia.

Con el propósito de tener un panorama objetivo, lo más desapasionado posible, la Revista Entorno ha recurrido a varios reconocidos profesionales de nuestro ámbito, para sondear sus opiniones sobre catorce preguntas que, a juicio de los editores, ofrecen un diagnóstico sobre las expectativas económicas en el contexto de una estrategia social en beneficio de los menos afortunados de nuestros compatriotas, los costos y beneficios de los tratados comerciales, sobre todo el tan impulsado TLC con los Estados Unidos, la integración regional y el papel de la educación, como una variable clave en la lucha por la competitividad. Cada uno de ellos expresa sus opiniones libremente, como es y debe ser en el seno de una comunidad universitaria. La riqueza de la Revista consiste en la diversidad de enfoques y opiniones, cada una de ellas, sin más pretensión que inducir a la reflexión ponderada de la realidad de un país que, sin duda alguna, merece mucho más de lo que tiene.

Les damos las gracias a nuestros invitados, a su valiosa contribución y, por sobre todo, a la valentía de expresar sus opiniones, en momentos en donde la mala fe ucampea.

## entorno

Universidad Tecnológica  
de El Salvador

### Director General

Lic. José Mauricio Loucel  
Presidente-Rector

### Director Ejecutivo

Lic. Rafael Rodríguez Loucel  
Vice-rector de Investigaciones  
y Proyección Social

### Director de Producción

Jorge Barraza Ibarra  
Director Departamento  
de Investigación

### Consejo Editorial

Rafael Rodríguez Loucel  
Jorge Barraza Ibarra

### Edición

Thirza Ruballo

### Fotografías

Thirza Ruballo

### Diagramación

Ana Cecilia Sisnados G.

Los artículos y documentos que aparecen en esta edición son responsabilidad de sus autores, no representan la opinión oficial de la UTEC.

Se autoriza la reproducción total o parcial de los artículos siempre que se cite la fuente.

Deberá solicitar autorización de los artículos reproducidos de otras publicaciones.

La Revista Entorno es una publicación de la Universidad Tecnológica de El Salvador.

Calle Arce # 1020, San Salvador,

El Salvador, Centroamérica

Tel.: 271-8888, Fax: 271-4764

e-mail: [infoutec@utec.edu.sv](mailto:infoutec@utec.edu.sv)

pagina web: <http://www.utec.edu.sv>

Impresión: Tecnopres, S.A. de C.V.

Tel.: (503) 222-0438, Fax: (503) 271-0763

E-mail: [gcmercial@utec.edu.sv](mailto:gcmercial@utec.edu.sv)